

y de Puebla, Dr. V. D. Báez, y reverendos Sixto Avila y Miguel Rojas y esposa. Me sirvieron también de gran consuelo, las cartas de los reverendos: E. Velasco, J. Díaz, M. D. Smith, H. T. Marroquín, M. V. Flores, y L. G. Alonso, así como las de los hermanos Rubén Reyes, Conchita Pérez y J. Leiter. A la vez, agradezco y reconozco la expresiva simpatía y afecto cristianos de los miembros de la Junta de obreros del Distrito del Centro por la carta que en su nombre me fué enviada por el Presidente y Secretario, respectivamente.

Aun estoy recibiendo cartas de mis amigos y hermanos. ¡Benditos sean los lazos del divino amor que nos une.

A todos mis familiares de México, de Coatlinchán y de San Martín Texmelucan, los guardo en mi corazón.

Bienaventurados los que duermen en el Señor, porque descansan de sus trabajos y sus obras los siguen.

Ozumba de Alzate, Méx., agosto de 1929.

Mariano L. Feroso.

## EFEMERIDES

**6 septiembre 1362.**—Muere Monsieur Etienne d' Albert, francés que hizo las veces de Santo Padre bajo el nombre de Inocencio VI cuando la Sede estuvo en Avignon, Francia.

**7 septiembre 1303.**—Benito Cayetano, como le decían unos, Bonifacio VIII, según otros, y Malifacio, según la Historia, que de los tres modos entendía este Santísimo Padre, es aprehendido por las tropas francesas y llevado cautivo. ¿Razones? Serías debieron ser cuando el mismo Dante pone a Benito Cayetano en el Infierno, y para más señas un historiador dice de Malifacio o Bonifacio: "embustero, ladrón, intruso, hereje, enemigo de Dios y de los hombres."

**8 septiembre 496.**—Muere Gelasio, quincuagésimo primer Papa, según los cuentos romanistas. Este Padre, oriundo del Africa, hizo cosas malas y cosas buenas; nos ocuparemos de las últimas: prohibió que los sacerdotes cobraran por el bautismo y la confirmación, condenó a quienes "quisieran reformar el símbolo de la muerte de Jesucristo y ordenó que los fieles comulgasen con las dos especies," combatió la celebración de la fiesta pagana de las Lupercales e instituyó la fiesta de la Purificación de María.

**9 septiembre 1561.**—Ante una asamblea de nobles y de clérigos, presidida por Carlos IX, rey de Francia, Juan Calvino hace la apología del movimiento de reforma religiosa. Por supuesto que, aunque la asamblea se reunió en la Abadía de Poissy, Calvino predicó en el desierto.

**10 septiembre 1276.**—Sube a la silla papal el portugués Pedro, conocido por Juan XXI y reconocido por Juan XX, porque esta confusión hacen los historiadores católico-romanistas con el pobre Pedro, el portugués.

**11 septiembre 1873.**—Las Sritas. Susana Warner

y María Hastings, obreras de la Sociedad Misionera de Señoras, de la Iglesia Metodista Episcopal, fundan el Colegio "Hijas de Allende," en la calle de Allende de la ciudad de Pachuca. Por algún tiempo esta Escuela tuvo el honor de ser la escuela más grande entre la obra evangélica de la América Latina.

**12 septiembre 1909.**—Muerte el Dr. Justo Marcelino Euroza, ministro de nuestra Iglesia. Cuando joven, siendo alumno del Colegio Militar, entró por primera vez a un culto evangélico en el Templo de la calle de Gante, México, allí despertó al servicio cristiano. Fundó la obra evangélica de Omitlán, Hgo., y, entre varios honores, tuvo el de ser el primer mexicano constituido en presbítero presidente. Dió 32 años de su vida al ministerio cristiano y murió sirviendo fielmente en su puesto.

**13 septiembre 1276.**—Muere Juan Bautista Pampili, que ocupó la Sede Pontificia con el nombre y número de Inocencio X. Bajo su pontificado la Iglesia Romana adquirió más poder temporal.

**14 septiembre 1485.**—Dos infernales judíos asesinan impiamente a San Pedro Arbués, piadoso monje agustino que dejó la obra de la predicación por opear las glorias de Torquemada. Tanto celo desplegó San Pedro Arbués que mandó miles de impíos herejes y de satánicos judíos a la horca, a los calabozos o a las hogueras. Tan pia obra fué premiada por el puñal de aquellos judíos que, con su delito, llevaron al santoral romanista a Pedro Arbués, mártir, privándole de la gloria de ser reconocido por "San Pedro Arbués, martirizador."

**15 septiembre 1685.**—Se autorizan en Francia los matrimonios entre protestantes, ya que el clero romanista controlaba esta relación familiar; sin embargo, los curas se dieron maña para que los jueces obstaculizaran los enlaces, resultando letra muerta el decreto expedido en tal día.

**16 septiembre 1877.**—Nace la Sra. Gold Corwin de Hauser, en Rapid City, South Dakota, Estados Unidos. Por dos veces ha sido Secretaria General de las Ligas Metodistas en México, a las cuales siempre ha dado el impulso de su entusiasmo desbordante y el sello de sus múltiples y avanzados métodos de trabajo. Es la iniciadora de los Institutos de Ligas y, actualmente, comparte con su digno esposo las responsabilidades de la Secretaría de Educación Religiosa de nuestra Iglesia. Desde el día 31 de diciembre de 1905 hasta la fecha ha prestado sus servicios, casi ininterrumpidos, en la obra de nuestra Iglesia y por todas partes es conocida por su actividad febril y su entusiasmo contagioso, actuando, principalmente, como Secretaria General de la Unión Nacional de Sociedades Femeniles de la Iglesia M. Episcopal.

**17 septiembre 655.**—Muere Martín I, septuagésimo sexto Papa, quien tuvo algunos pleitos con el Emperador Constancio. Martín fué una buena persona en cuanto al ejercicio del poder espiritual, pero quiso los honores del poder temporal y por ello Constancio le salió a la mano.

**18 septiembre 1370.**—Muere Urbano V, que se llamaba simple y llanamente Guillermo de Grimoad. Siendo benedictino francés, se encargó de restaurar